

中根小学校区タウンミーティング議事録

開催日：平成30年2月19日（月）13:30～

場 所：本庁舎第3会議室

- 1 市長挨拶
- 2 市側及び出席者照会
- 3 事業報告及び話し合い 各部長より説明
 - ①武道場建設について（教育委員部長）
 - ②牛久市の子育て支援策について（保健福祉部長）
 - ③U字溝の整備について（建設部長）

一厚東：U字溝が詰まるので、個人でU字溝に蓋をつけようとしたら、市で相談に乗ってくれるのか。

建設部長：市では相談にのらせていただきたいと思います。

むつみ：U字溝の整備について、どのように優先順位を決めるのか。

建設部長：現地に出向いて状況、交通の危険性、要望の箇所から順位付けして順次着手していく。時間はかかるかもしれないが一個ずつ進めて行く。

市長：U字溝の整備については行政区に整備予定を明示することも必要。予算の中でとにかく手を付けていこうとことで、こういう形で進めて行く。

4 行政区の意見話し合い

【大中】

大中：中根小学校北側の宅地開発にともなう道路の整備について、碎石を敷いただけの道路があり、雨が降ると水たまりができ地域住民が困っています。道路や側溝の整備が必要な場所ではありますが、とりあえず、舗装していただきたく要望いたします。浄化槽について、年数がたつと浸透しなくなって困っている。

ひたち野うしく駅周辺の歩道の整備について、歩道に敷き詰めたタイルが割れたり、段差ができたりと危険な場所も見られます。その都度アスファルトで補修していますが、景観は良くありません。今後の具体的な対策や補修計画があればお聞かせ願いたいと思います。

市長：駅周辺の危険個所の整備については、安全性を取るか美観を取るかということで、抜本的に直すとなると予算と時間がかかりますし、とにかく安全性を優先してアスファルトで修復

するよう指示しました。

大中：工事は業者に補償を請求できませんか。

市長：それを待っていると時間がかかる為、とにかく安全優先で行いたい。

建設部長：中根小北側の道路整備ですが、舗装のみの整備は、これまで碎石で浸透していた雨水が下流側へと流れ、新たな被害が生じることから側溝と一体的な整備が必要であります。現在、側溝を含めた道路整備は、当面予定はありません。尚、碎石の補充等は随時行って参ります。

ひたち野うしく駅周辺の歩道の整備についてですが、破損したタイル等は、老朽化による破損のため再利用が出来ない部分については、安全優先で舗装による補修を実施しております。

今後も、部分的な破損箇所については、安全を優先するため舗装による補修を実施いたしますが、補修箇所や破損箇所が広範囲に及ぶ際は、新たな平板ブロックやカラー舗装などを採用するなどし、景観の維持に努めて参ります。

【下根】

下根：牛久警察署の北側になりますが、住宅が7軒建っていますが、側溝が設置されず、発散浄化槽で対応しています。年数とともに発散が低下して困っています。ぜひ浄化後の水を流せるよう側溝の設置をお願いします。

建設部長：当面は、側溝整備、道路舗装の予定はありません。各家庭で適正な蒸発散槽の維持管理をお願いいたします。

下根：計画もありませんか。見通しを教えてください。

建設部長：5か年計画には、今のところ入っていないという状況です。

【一厚西】

一厚西：猪子踏切から愛和病院の看護寮までの道路計画についてお聞きしたい。

建設部長：現在城中田宮線の工事をやっております。そちらの整備が終わったのち、猪子の道路に取り掛かりたいと思っております。しかし、まだまだ現在の工事に時間がかかることをご理解いただきたいと思いますと思っております。

【一厚東】

一厚東：民生委員に負担がかかり、なり手がいなくなっている。民生委員のサポーターと福祉委員制度を作ってもらえないか考えてほしい。

また、子供にどう接したら良いのかという子育て研修を市で実施してはどうか。

保健福祉部長：民生委員は年齢制限が国で決まっていますが、牛久市では年齢制限緩和し、民生委員の負担活動に対する助成という形で報酬の上乗せを行っています。また、民生委員の負担を減らすため、市から民生委員にお願いしている業務の全庁的な調査を 29 年度におこないました。

また、国からは、高齢者、障がい者、子育て支援を地域の皆で支え合う地域共生型社会を作っていこうと打ち出されている。牛久市としてはどのようなやり方が一番良いのか研究しながら、より良いものを見つけていきたい。

一厚東：民生委員の 75 才という年齢制限についてはどうか。

保健福祉部長：年齢制限については市としては外していればと考えています。

教育長：すべての小学校で土曜かっぱ塾を行っているが、これからコミュニティスクールという形にして、地域みんなで子育てやっこというシステムを作って、福祉部と連携していければと、区長さんにもこれからいろいろお願いしていくと思います。

【むつみ】

むつみ：住宅内の道路は、旧団地からの引続きのため簡易舗装になっている。住宅新築のための上下水道、都市ガス埋設工事の要因で、埋め立て後の段差が激しく、高齢者等の歩行時の怪我の要因ともなっている。そのため、本格的な道路の補修をお願いしたい。

従来は、ごみ集積所の新設、移動については団地内に空地や駐車場などがあり、場所選定には問題はなかったが、最近の周囲の状況の変化により、新設や移動が困難になっている。このような状況の解決について、市としての考え方をお聞きしたい。

環境経済部長：ごみ集積所の新設、移動場所先の選定については、選定箇所の住人合意が得られず、定まらないとの相談が市役所に寄せられるケースが度々ございます。家の前にごみ集積所ができると見た目が悪い、悪臭がする、カラス等に荒らされごみが散乱し不衛生となる等の理由が定まらない要因です。

区長さんを交えその集積所を利用する方々で話し合い、設置を決定していただいております。ごみ集積所については設置、清掃等の管理・グループ分け等の運営は地元行政区や利用者でお願いしております。

建設部長：区内道路の全体的な補修につきましては、市内各所において同様の舗装状況であることから、今後、破損状況や交通量等により優先順位をつけ、計画的に補修をして参ります。尚、部分的な破損箇所は随時補修してまいります。

びゅうパークひたち野：今後開発する時は、屋根付きのごみ集積所がなければ開発を許可しな

いとした方が良いのではないか。

【猪子】

猪子：防犯灯が切れているので市に連絡したが、一ヶ月たってもまだついてない。市に連絡したら、業者に確認したらついていないとのことで放置されていた。もう少し連絡を密にしてもらいたい。

【大中】

大中：区民会館周辺の排水と道路整備の今後の進め方について

建設部長：今年度から事業用地の取得、保障関係を進めていきます。2～3年かかるかもしれませんが用地の取得をしながら、工事入っていけるものはしていこうと考えております。